

Información general

De la Región

León

Los exploradores.—Dados los entusiasmos que se notan, puede ya considerarse una realidad el que en León se formará la simpática institución de los exploradores.

A ello contribuirá el gran interés demostrado por el catedrático de ese Instituto e individuo del Comité de exploradores palentinos don Ernesto Daura.

Mujer furiosa o loca?—A última hora de la tarde de ayer se ha registrado en esta capital un hecho que está siendo muy comentado.

Una señora, muy conocida, se dirigía al jardín y como una niña se llamase por su nombre, aquélla se revolvió en contra de ésta con ánimo de pegarla, pero como no pudo conseguirlo, la señora continuó su marcha más en la carretera de la Independencia vió a otra niña y creyendo que era la de antes trató de agredirla, evitándolo la madre, que la acompañaba, y un guardia de Seguridad.

Continuó la señora su marcha y cerca del Hospicio vió a dos niñas que también quiso acariciar; llegó al jardín y en aquel lugar se encontraba con sus hermanitos más pequeños una niña de corta edad.

Arrojóse sobre ella la señora y con inusitada violencia comenzó a maltratarla en forma poco correcta, propinándole golpes tan fuertes, que el público que presenciaba el hecho se arrojó sobre ella y consiguió no sin grandes esfuerzos se pararla de su presa.

El público indignadísimo quizás hubiera castigado el acto impropio a no haber intervenido por segunda vez el guardia de seguridad.

La niña se desmayó, recobrando el conocimiento a los pocos momentos, merced al auxilio de algunas personas.

La señora continuaba aun insultándola.

La madre de la niña, respetable señora y más por encontrarse en meses mayores llegó a informarse del suceso y fué recibida por la señora con una lluvia de injurias y unos empellones que la hicieron vacilar.

La pobre madre, también sufrió un ligero síncope.

Castilla la Vieja

Santander

Un esqueleto.—De Laredo comunican que el día 3 del actual los obreros que tiene trabajando en el sitio de Olivir del pueblo de Cicero don Constantino Higuera, encontraron un esqueleto humano enterrado en la marisma de la ría de Treto.

No pudo averiguarse de donde podía proceder, suponiéndose sólo que sea el de algún naufrago que arrastrado por la mar quedara cubierto por el fango de la marisma.

Burgos

Intento de suicidio.—Esta mañana a las seis próximamente, ha tratado de poner fin a su vida Isabel Valenciano Casado, de 22 años de edad viuda, natural de Morata de T. Juña (Madrid), que con Francisco Rodríguez, de 20 años, soltero, también natural de Madrid, tiene instalada una barraca en la Avenida de la Isla.

Para lograr el fin que se proponía, Isabel ingirió cinco pastillas de sublimado, notando inmediatamente los terribles efectos del veneno.

Parece ser que en alguna otra ocasión, la infortunada Isabel, que padece determinados ataques, ha tratado de atentar contra su vida.

Logroño

Plaza de toros incendiada.—Un violento y rápido incendio ha destruido por completo la plaza de toros de esta capital.

En los corrales de la plaza había cuatro toros, a los cuales metió a tiros la guardia civil, con objeto de evitar desgracias, si los toros hubieran llegado a salir a la calle.

Entre las personas que acudieron a extinguir el incendio, hay varias que resultaron lesionadas.

La plaza estaba asegurada en 200.000 pesetas, y se ignoran las causas del siniestro.

Castilla la Nueva

Cuenca

Agresión y suicidio.—Esta noche se ha desarrollado en el paseo de San Fernando un sangriento suceso, que ha producido honda sensación, por ser sus protagonistas personas muy conocidas y estimadas en esta ciudad.

Cuando mayor era la concurrencia en el citado paseo, sonó un tiro, y momentos después otro, que produjeron entre el público la consiguiente alarma. Era que don José García Dacarrete, empresario del teatro, había disparado sobre la señorita Valentina Peralta, y luego había vuelto el arma contra sí, disparándose un tiro en la sien.

El agresor está agonizando; la víctima, que es una señorita muy distinguida, hija de un reputado comerciante, tiene una herida, que ha sido calificada por los facultativos como de pronóstico reservado.

Antes de la agresión no medió palabra alguna entre los protagonistas de este drama, que debe indudablemente haber obedecido a cuestiones amorosas.

Vizcaya

Bilbao

Suceso misterioso.—En Ermúa ha ocurrido un suceso misterioso.

Mería Sarasate ha sido encontrada a la puerta de su casa, al parecer, muerta.

Reconocida con detenimiento, se pudo ver que tenía las dos piernas fracturadas, conmoción cerebral y otras heridas muy graves.

Su estado hizo imposible toda indagatoria; desconócese, por lo tanto, lo ocurrido; se sospecha que se trata de un crimen cuyo móvil fuera el robo.

Murmuraciones de la Corte

El cierre de las Cortes se avecina como la *tempestad de Rigoletto* y todos los aficionados a la vida pública quieren ver el gesto que pondrá Dato en la hora suprema.

Ahora no se muestra el presidente del Consejo en el banco azul ni en el negro; Congreso y Senado lloran su abandono. Pero ¿qué que el señor Dato se ha perdido? No, en manera alguna; el señor Dato acurrucado en la penumbra del salón de ministros de la Cámara popular, conferencia, enhebra y conquista la buena fé de las minorías. ¿Para qué?

Tiene orden de sacar a flote la escuadra íntegra y las oposiciones le ofrecen una quilla, que en alta mar es el peor encuentro para un naufrago.

Pero el señor Dato se agarra a la quilla como un desesperado, como el que se caía Giralda abajo y se agarraba a la argolla de piedra como un desesperado, sin advertir que la argolla le dolía más que los dedos.

Síntoma evidente de estos cabildeos de tía Fingida es ver atravesar los pasillos al señor Azcárate y al señor Salvatella, los cuales sin sombrero y con sonrisa desdofosa de hombres enterados, van y vienen sin cesar. Ahora mismo acaba de herir mis piernas con un magnífico patoante el señor Azcárate.

—¡Hola, maestro!—le ha dicho cariñosamente.—¿Cómo va la quilla?

—Mirando al cielo para que nadie la coja por salvavidas,—ha contestado con una severidad elegante el viejo explotador de la austeridad, verdadero prestigio de nuestra vida pública.

Tras de Azcárate sobreviene Salvatella.

—¿Qué hi ha, noy?—le demando, haciendo uso de la *lengua dels pares*, *mes dolça que la mel*.

—Que la escuadra no's troba pas gaire bé,—contesta el destocado, afeitado y simpatiquísimo republicano, tan juvenil hoy como hace nueve años.

Ambos entran en el Salón de ministros, donde, rodeado de sedas, enmarañado el escaso pelo, está el señor Dato, cantando a guisa de araña persuasiva y didáctica, la eterna canción del fomento nacional.

¿Saldrá la escuadra a puerto? Por ahora parece que no, y eso que la gente de mar sabe que los mejores puertos del Mediterráneo son Julio, Agosto y Cartagena. Aunque esta vez no se han de aprovechar ni los tres de Zuloaga.

—Gi, gi... gime el señor Dato, sintiendo repentinamente sociólogo; yo lo siento por los pobres obreros de los arsenales.

Y publicar en todos los puntos de la travesía nuestra pobreza.

También se murmura de que Maura haya huído del Parlamento.

Liquidada su cuenta personal, se marchó a respirar aire puro, encogiéndose de hombros.

Las gentes dicen que su amor propio le interesa más que España; y para convenir en esta conclusión lógica discurren de este modo: Ha habido varios asuntos en las Cortes que merecían haber sido encauzados por el talento y la autoridad del señor Maura.

El primero de todos fué el tratado con Italia, en el cual se lesionaron intereses de los productores españoles; la clase media, los grandes propietarios tendrán que modificar su *modus vivendi* y quizás el género de cultivo en los campos castellanos.

Parecía natural que un tan gran orador como don Antonio Maura, cuya autoridad personal en el Parlamento podrá ser igualada, pero no excedida por nadie, hubiese aprovechado la discusión para acometer a un Gobierno insensato que se compromete con Italia menospreciando los intereses de los infelices españoles, esos pocos desdichados que todavía creen en la agricultura... Pero el señor Maura no fué un solo día a ocupar su escaño.

Otro asunto importante fué la degradación del impuesto de azúcares. El Estado renuncia 13 millones de pesetas. ¿en favor de los labradores? No; en beneficio de los industriales, y estos industriales sindicados como están, volverán el arma contra el productor y pondrán como resumen de sus gestiones esta nota en el libro de sus cuentas corrientes: 13 millones que nos rebaja la Hacienda y 13 millones que cargamos a los consumidores son 26 millones de pesetas de ganancias. ¡Viva la imbecilidad gubernamental!

Gastos de esta magnífica y remuneratoria operación: 30 000 pesetas entregadas a Sánchez Toca, como presidente de las fábricas sindicadas. ¡Vot a nuestra previsión!

Verdad es que el señor Sánchez Toca es un acorazado terrible.

¡Y con espolón tan fiero, que si no rebajan el azúcar los ministros, no sale la escuadra!

Pues bien; el señor Maura tampoco ha juzgado digno de su propia noble y alta estirpe, intervenir en ese agio desventurado, por virtud del cual pierde el Tesoro 13 millones y otros 13 los golosos.

Y créanlo mis lectores, con azúcar, es peor...

SOMNIATOR

PARADJAS

El ridículo

Ahora resulta que ni el buque-escuela ni un crucero de cinco ó seis mil toneladas, basta á dar trabajo durante todo el verano a cuatro mil obreros de la Maestranza del Ferrol. Deberán despedirse, por lo menos, mil, los últimos mil monos.

Que se ahogue el último mono, es una cosa natural; pero es injusta. Es injusta por lo menos en buena teoría democrática: igualdad, fraternidad. Y son precisamente los demócratas, republicanos, reformistas, etcétera, los responsables de esta injusticia irremediable al parecer.

¿Queréis nada más es úpido, más paradójico que la conducta de esos demócratas obreristas? ¿No sab n ellos, como sabemos todos, que en definitiva esa segunda escuadra se construirá, por quererla el Gobierno, por quererla Romanones, por ser pues, este compromiso internacional? ¿A qué, pues, ese anuncio de obstrucción estéril, ineficaz? Santo y bueno que hubieran discutido el proyecto ampliamente. Si su programa de «escuela» y «despensa» en contraposición al de «cargamentos» y «monopolios» querían hiciesen prosélitos en el país, magnífica era la ocasión que se les presentaba para exponerlo y razonarlo serenamente. Vencidos por el número de votos quizá hubiera sido suya la victoria moral.

«De lo perdido saca lo que puedas» dice el refrán. Este proyecto de segunda escuadra es para los republicanos un pleito perdido. Podían sacar algo; tal vez una reducción de gastos; por lo menos un éxito de oposición parlamentaria serena y formal: que nos tomáramos en serio su programa de partido.

Sacan todo lo contrario: desprestigio en calidad de parlamentarios y demócratas, mil infelices despedidos temporalmente del arsenal del Ferrol, y pérdida de quince mi-

llones que sufrirá el tesoro público. Esto último es lo más estúpido. Merced a esta fórmula de obstrucción, merced a esa fórmula de arreglo por ellos aceptada, tendremos un crucero más y gastaremos en escuadra quince millones más.

Porque este crucero no figuraba en el proyecto de segunda escuadra, no se hubiera construido; nadie, ni el Gobierno, ni las juntas técnicas, ni Inglaterra lo consideraba preciso. Podíamos ahorrarnos un buque y quince millones. Merced a su obstruccionismo, las escuadras españolas tendrán una unidad de más. ¡Cualquiera diría que le hacen el juego al Gobierno y a los imperialistas o partidarios de los grandes armamentos!

Yo hubiera comprendido esa amenaza de obstrucción para sacar ventajas o concesiones: una transacción. Por ejemplo: alcanzar esos quince o más millones para «sus escuelas» y «sus despensas». Conseguir compensaciones con arreglo al principio del «do ut des».

Todo lo contrario. ¿No queréis caldo? ¡Pues dos tazas! Antes de fin de año, entre Dato y Romanones les habrán hecho apurar las dos tazas. Y quedarán en ridículo como los niños testarudos.

Bien es verdad que antes pueden «hacer» ellos la gran revolución. ¡Hum! ¡La gran revolución, ellos, unos niños traviesos!

MAX

Por Teléfono

Madrid 10

Asesinato de Pancho Villa

Por noticias de Nueva York se sabe que una mujer ha asesinado al general de los constitucionalistas Pancho Villa, disparándole un tiro de revólver, desconociéndose las causas de tal determinación.

El Cerrojazo

Por frases del señor Gonzalez Besada hemos deducido los periodistas, que no pasará de mañana la lectura del decreto de suspensión de sesiones, si el Senado activa la discusión de los proyectos que han de volver al Congreso.

Crisis en suspenso

No obstante lo mucho que se ha hablado en los pasillos del Congreso después de la sesión de ayer sobre la crisis parcial, una vez que se cierran las Cortes, los ministeriales afirman rotundamente, que hasta Octubre no habrá modificación ministerial.

Sánchez Toca, jefe del Gobierno

Los que creen saberlo todo afirman anoche que se vienen haciendo trabajos para que el señor Sanchez Toca sea jefe del Gobierno, pero lo más probable es que se le nombre alto comisario en Marruecos, asunto que debió tratarse con el Rey en su visita a la Granja.

Licencia para una boda

Antes de salir el Rey para Santander y San Sebastián, ha quedado firmado el decreto, concediendo la real licencia al infante don Fernando de Baviera para su enlace con la señorita Silva.

Huelga en puert

Asegúrase que de un momento a otro estallará en Italia una nueva huelga de ferroviarios que tiene por origen las represalias de las empresas.

Por su parte el Gobierno ha manifestado que le sorprende la determinación de los ferroviarios, cuando las Cámaras les han concedido mejoras, por valor de quince millones de liras.

Huelgas terminadas

La de obreros del campo en Andalucía, en lo que afecta a la provincia de Cadiz, puede considerarse terminada por el voto de confianza que han conferido al gobernador obreros y patronos.

También puede considerarse solucionada la huelga de panaderos de Santander, pues solo existe una pequeña discrepancia fácil de vencer.